



GRÜNDERMESSE 2025 – WO AUS VISIONEN UNTERNEHMEN WERDEN

„Große Visionen werden durch kleine Schritte erreicht.“ Ein Tag voller Beratungen und Gesprächen zu Geschichten des Erfolgs und des Scheiterns. Das Gründungsleben ist eine Achterbahnfahrt – die Gründermesse gab auch dieses Jahr mit über 50 Ausstellerinnen und Aussteller, inspirierenden Keynotes und Workshops, die Möglichkeit sich das nötige Rüstzeug für den Weg zum erfolgreichen Gründen zu holen – mit neuem Besucherrekord.

Am 22. März 2025, öffnet die Messe Graz wieder ihre Tore für alle Gründerinnen und Gründer sowie allen, die es noch werden möchten. Die offiziellen Gründungszahlen der WKO haben es schon im März vorhergesagt, das Interesse an Unternehmensgründungen ist ungebrochen - diesen Trend bestätigt auch der neue Besucherrekord auf der Gründermesse. Für die MCG gemeinsam mit unseren Hauptpartnern - der Wirtschaftskammer Steiermark, der Steirischen Wirtschaftsförderung SFG, dem Land Steiermark, der Steiermärkischen Sparkasse und der Stadt Graz - war die Gründermesse abermals ein unverzichtbarer Treffpunkt für Gründerinnen und Gründer. Diese gilt als DIE Anlaufstelle für kompetente Beratung rund um die Themen Finanzierung, Geschäftsmodell, Businessplan, Marktkommunikation und Rechtsform, um als Jungunternehmerin oder Jungunternehmer durchstarten zu können.

KEYNOTES ÜBER MOTIVATION UND GRENZENVERSCHIEBUNG

„Am Beginn meiner Karriere im Radsport war ich auch weit weg vom Profleben und richtig schlecht vorbereitet“, gibt Extremsportler Christoph Strasser, jüngster Sieger des Race Across America (RAAM) ,bei seiner Keynote zu und erklärt, wie wichtig es ist, aus Rückschlägen zu lernen und die richtigen Schlüsse daraus zu ziehen. Und genau das sind auch die Stichworte für die jährlich stattfindende Gründermesse – voneinander lernen, sich vernetzen und Erfahrungen auszutauschen.

„Ausdauer und Geduld sind die entscheidenden Faktoren, um nachhaltig Erfolge zu feiern“, sagt Christoph Strasser über die Lehrjahre, in denen er akzeptieren musste, dass Scheitern in Ordnung ist. Im Rückblick weiß er, dass diese Momente dafür entscheidend waren, um anschließend die größten Erfolge seiner Karriere zu feiern.

Dieser Perspektive eines Sportlers schließt sich auch die zweite Keynote-Speakerin Verena Böhm an. Sie ermutigt das Publikum, selbstbewusst an seine eigenen Werte zu glauben und sich das richtige Umfeld zu suchen, um Energie daraus zu schöpfen. So schließt sich der Kreis zwischen Extremsport und Unternehmertum.



DIE PERFEKTE MISCHUNG AUS INFORMATIONEN, VORTRÄGEN UND NETWORKING

Am Nachmittag gab es Vorträge & Workshops rund um die Themen Finanzierung, Businessplan, Selbstständigkeit sowie rechtliche Grundlagen. Wer ein 1:1 Gespräch bevorzugte, der war beim Mentoren-Speeddating powered by Ideentriebwerk richtig. Hier wurden Gründerinnen und Gründer, Enthusiastinnen und Enthusiasten sowie Expertinnen und Experten zusammengebracht, um Inspirationen, Kontakte und Know-how zu teilen. Die Lessons Learned Sessions (Stories vom Scheitern und Wiederaufstehen) fanden auch heuer wieder ihren Platz in der Galerie. Ganz nach dem Motto „Aus Fehlern lernt man“. Networking vom Feinsten fand ab 17.00 Uhr beim Startup Spritzer powered by Ideentriebwerk statt. Der perfekte Ausklang für einen Messetag voll geballter Information.

DER WEG ZUR GRÜNDUNG BEGINNT HIER

Die Gründermesse hat einmal mehr bewiesen, wie wichtig Austausch, persönliche Geschichten und praxisnahe Informationen für angehende Unternehmerinnen und Unternehmer sind. Viele der Besucherinnen und Besucher gingen mit neuen Ideen, gestärktem Selbstvertrauen und konkreten nächsten Schritten für ihre Businessplanung nach Hause. Ob erste Orientierung oder gezielte Detailfragen – die Messe bot für jede Gründungsphase wertvolle Impulse und zeigte: Der Mut zum Gründen zahlt sich aus! Besondere Neuheit war auch die *Follow Me* - Börse, bei der man sich umfassend über das Thema Unternehmensnachfolge informieren konnte – ein oft unterschätzter, aber zukunftsweisender Weg in die Selbstständigkeit. Auch die *Lessons Learned*-Bühne zog mit inspirierenden Vorträgen aus echten Unternehmergegeschichten das Publikum in ihren Bann und vermittelte wertvolle Erkenntnisse über das Scheitern, Durchhalten und Wiederaufstehen.

VORBEREITUNG AUF DIE GRÜNDERMESSE 2026 LÄUFT BEREITS

Der Erfolg der diesjährigen Messe zeigt: Die steirische Gründerszene wächst und lebt von ihrem Austausch. Die Vorbereitungen für die Gründermesse 2026 haben bereits begonnen – mit dem Ziel, auch im kommenden Jahr wieder ein inspirierendes Umfeld zu schaffen, in dem Visionen zu realen Geschäftsideen werden können.

Pressekontakt

Daniela Schmid, MA

MARKETING MESSE

T. +43 316 8088 – 259

E. daniela.schmid@mcg.at



STATEMENTS ZUR GRÜNDERMESSE 2025

Armin Egger, Vorstand Messe Congress Graz

„Als Vorstand der Messe Congress Graz erlebe ich täglich, wie essenziell Kreativität und Unternehmergeist sind, um innovative Lösungen für die Herausforderungen unserer Zeit zu entwickeln. Die Gründermesse ist eine der führenden Veranstaltungen in diesem Bereich und bietet eine erstklassige Plattform, um die neuesten Trends und Entwicklungen verschiedener Branchen zu entdecken. Sie ermöglicht es Gründerinnen und Gründern, sich mit Expertinnen und Experten sowie anderen Unternehmerinnen und Unternehmern auszutauschen, innovative Ideen zu diskutieren und wertvolle Impulse für ihre Geschäftskonzepte zu erhalten. Wir sind stolz darauf, dass die Messe sich über die Jahre hinweg als bedeutendes Event für die regionale Wirtschaft etabliert hat und Gründerinnen und Gründern eine unverzichtbare Möglichkeit bietet, ihre unternehmerischen Visionen voranzutreiben.“

Dr. Oliver Kröpfl, Vorstandsmitglied Steiermärkische Sparkasse

Um erfolgreich zu sein braucht es – besonders in herausfordernden Zeiten – zuverlässige Partner:innen. Vor allem in den ersten Schritten des Unternehmertums sowie in der Betriebsnachfolge ist zuverlässige Unterstützung entscheidend, um Geschäftsmodelle marktfähig und zukunftssicher zu machen und die richtigen (Finanzierungs-)Entscheidungen zu treffen. Seit mehr als 20 Jahren steht das GründerCenter der Steiermärkische Sparkasse Gründer:innen und Start-ups zur Seite. Unsere Expert:innen analysieren, beraten und entwickeln gemeinsam mit den Jungunternehmer:innen Strategien für eine erfolgreiche Zukunft. 2025 ist das GründerCenter-Team erneut bei der Gründermesse vertreten - ein Pflichttermin für alle, die gründen oder wachsen wollen, und eine ideale Gelegenheit, wichtige Netzwerke aufzubauen.

Ing. Josef Herk, Präsident der WKO Steiermark

„Mit 4.928 Neugründungen verzeichnete die Steiermark im Vorjahr den dritthöchsten Gründungswert aller Zeiten. Ein, angesichts der wirtschaftlichen Herausforderungen, erfreulich hoher Wert, denn wir brauchen gerade jetzt Menschen, die selbständig und eigenverantwortlich handeln. Diese unterstützen wir mit einem umfangreichen Beratungs- und Serviceangebot, wie 48.999 Kontakte steiermarkweit im WKO-Gründerservice und den regionalen Servicestellen allein im Vorjahr zeigen. Und nicht zuletzt darum sind wir auch gerne Partner der Gründermesse. Als WKO ist es nämlich unser Ziel, die Steiermark noch unternehmerischer zu machen.“